

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Remise d'un chèque de 10 000 francs par la Fondation UBS pour la culture

Un coup de pouce bienvenu pour valoriser le patrimoine pédagogique d'Yverdon-les-Bains

Valorisation du patrimoine pédagogique d'Yverdon-les-Bains : La Fondation UBS pour la Culture apporte son soutien au Centre Pestalozzi pour la réalisation d'un index relatif à la correspondance envoyée de l'institut de Pestalozzi à Yverdon, 1805-1825. Un chèque de 10 000 francs a été remis hier soir à Yverdon.

Installé au château d'Yverdon de 1805 à 1825, l'Institut de Pestalozzi, est un véritable laboratoire pédagogique qui suscitera un grand intérêt dans l'Europe entière. La gestion de l'institution et ses activités sont l'objet d'intenses échanges épistolaires. Le courrier envoyé est consigné dans huit registres, dont sept sont conservés actuellement à la Zentralbibliothek de Zurich. Le huitième est porté disparu.

Des archives uniques

Cet important gisement d'archives, unique dans l'histoire de l'éducation, contient plus de 8000 lettres qui permettront d'apporter des renseignements inédits et précieux sur la vie quotidienne de l'Institut. Récemment, ces registres ont été scannés et mis à disposition du public sur Internet où ils peuvent être librement consultés à l'adresse :

<https://www.e-manuscripta.ch/zuz/content/pageview/586820>

Cependant, ils sont inexploitable en l'état s'ils ne sont pas accompagnés d'un index permettant de s'y retrouver dans cette profusion de lettres. La Fondation du Centre de documentation et de recherche Pestalozzi a décidé de créer un outil permettant la consultation de ce patrimoine pour le public, les chercheurs et pour le Centre Pestalozzi lui-même puisqu'il est régulièrement questionné sur les activités quotidiennes de l'Institut.

Un index pour faciliter les recherches

La réalisation d'un index facilitant la recherche parmi ces milliers de lettres a été lancée. Ce véritable travail de fourmi sera effectué durant trois ans par des étudiants sous la conduite bénévole de Mme Rebekka Horlacher, chargée de recherche à l'Université de Zurich qui a déjà piloté la recherche et la publication raisonnée de cinq volumes de la correspondance retrouvée qui a été envoyée à Pestalozzi.

Le Centre Pestalozzi adresse ses remerciements à la Fondation UBS pour la culture et à tous ses autres mécènes, qui lui permettent, conformément à ses statuts, de susciter et maintenir l'intérêt public pour Pestalozzi et son œuvre. « Comme il n'est pas possible d'éditer de façon digitale l'entier des livres de copies, les métadonnées seront listées et adaptées aux lettres et résumés déjà publiés. Le résultat de ce travail sera un index qui documentera tous les destinataires (standardisé, nom, prénom, date biographique) et répertoriera les lettres par unité. A cette fin, nous sommes très heureux de bénéficier de ce soutien de 10 000 francs alloué par la Fondation UBS pour la culture », a indiqué Jean-Jacques Allisson, président de la Fondation du Centre de documentation et de recherche Pestalozzi.

« Le patrimoine pédagogique fait partie intégrante de notre histoire. Le préserver et le mettre en valeur de la meilleure manière qu'il soit sont des objectifs que nous nous réjouissons de soutenir. Avec son ambition de devenir un lieu de recherche performant, le projet de la Fondation du Centre de documentation et de recherche Pestalozzi concourt parfaitement à ce but, a déclaré Bertrand Volery, responsable de l'agence d'Yverdon-les-Bains, lors de la remise du chèque. C'est pourquoi nous sommes très heureux que notre Fondation puisse apporter son soutien à ce projet.»